



Mi Universidad

Análisis de población

Nombre del Alumno: Gabino Trujillo Sandoval

Nombre del tema: Sociedad urbana

Parcial: 3

Nombre de la Materia: Urbanismo

Nombre del profesor: Arq. Álvaro Romero

Nombre de la Licenciatura: Arquitectura

Cuatrimestre: 7

Para realizar un análisis sobre la población de Chiapas y su estructura económica, así como una comparación con el municipio de Comitán de Domínguez, se presentan datos actualizados de INEGI del censo de 2020.

Población en Chiapas y Comitán de Domínguez

1. Estado de Chiapas: Tiene una población total de aproximadamente 5.5 millones de personas. De esta población, el 51.2% son mujeres y el 48.8% son hombres.

2. Municipio de Comitán de Domínguez: Cuenta con alrededor de 166,178 habitantes, siendo también una distribución cercana al 50% entre hombres y mujeres.

Población Económicamente Activa (PEA):

En Chiapas, la PEA representa una proporción significativa de la población, aunque el estado tiene una de las tasas de participación económica más bajas en comparación con la media nacional. La mayoría de

las actividades laborales se encuentran en los sectores:

- Agricultura, ganadería, y pesca: Representa el 37% de la PEA en el estado.
- Comercio: Abarca el 23%, relacionado con el turismo y las necesidades locales.
- Servicios: Representa un 20%, incluyendo educación y salud.

Para Comitán de Domínguez, aunque no hay una división económica específica por sector para cada municipio, generalmente mantiene un patrón similar al del estado, con gran dependencia en la agricultura y comercio local. Sin embargo, debido a su cercanía con la frontera y su actividad comercial, el comercio podría ser más relevante proporcionalmente en Comitán que en otros municipios más rurales de Chiapas.

Comparación y Conclusión

· Predominancia por sector: La agricultura es la actividad económica predominante en Chiapas y Comitán, aunque el comercio tiene mayor peso en zonas urbanas y fronterizas, como Comitán.

· Conclusión: Chiapas es un estado con una economía predominantemente rural y agrícola, mientras que Comitán, como municipio fronterizo, tiene una actividad comercial más intensa en comparación con zonas de menor conectividad. Ambos se encuentran en un estado con baja tasa de PEA con relación al resto del país, lo que sugiere una dependencia elevada de la economía informal y rural.